
CÂMARA MUNICIPAL DE CAÇAPAVA
CIDADE SIMPATIA – ESTADO DE SÃO PAULO

REQUERIMENTO Nº /2025

Ementa: Requer  informações sobre a viabilidade de implementação de 
“catraca livre” para estudantes da rede pública no município.

Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal

A Vereadora que a este subscreve, em conformidade com o
texto  regimental  desta  Casa,  requer,  ouvido  o  Plenário,  que  seja
oficiado ao Prefeito Municipal, Yan Lopes de Almeida,  no sentido de 
solicitar informações detalhadas sobre a viabilidade de implementação 
de “catraca livre” para estudantes da rede pública no município.

Considerando a importância da educação e o papel do transporte 
público como facilitador da mobilidade estudantil, proponho a análise da 
possibilidade de viabilizar a gratuidade do transporte escolar, sem que 
haja a necessidade de passagem, por meio da adoção de um sistema de 
“catraca livre” para os estudantes.

Dessa forma, solicito que sejam analisados os seguintes pontos:

1. Estudo de viabilidade técnica e operacional: a) Qual seria a 
viabilidade técnica para a implementação de “catracas livres” no 
sistema  de  transporte  público  para  estudantes?
b)  Quais  ajustes  seriam  necessários  na  infraestrutura  dos 
sistemas de catracas e de bilhetagem para viabilizar a gratuidade 
do transporte estudantil?

2. Impacto  financeiro  e  orçamentário: a)  Quais  seriam  os 
impactos financeiros dessa medida para o município, levando em 
consideração o número de estudantes que utilizam o transporte 
público?
b) Existe a possibilidade de readequação do orçamento municipal 
ou de busca por parcerias para cobrir os custos da medida?
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3. Estudo sobre a viabilidade jurídica e legal: a) Existe alguma 
restrição  legal  ou  contratual  que  impeça  a  implementação  da 
catraca  livre  para  estudantes?
b)  O  município  pode  alterar  ou  renegociar  o  contrato  com as 
empresas  responsáveis  pelo  transporte  público  para  incluir  a 
gratuidade ou a isenção de tarifas para os estudantes?

4. Avaliação  da  eficácia  e  dos  benefícios  sociais: a)  Quais 
seriam  os  benefícios  sociais  dessa  medida  para  a  população 
estudantil  e  suas  famílias?
b) Existe algum estudo de impacto social que possa ser utilizado 
para avaliar os efeitos dessa medida na qualidade de vida dos 
estudantes?

5. Prazo  e  cronograma de  implementação: a)  Caso  o  estudo 
aponte  a  viabilidade  da  medida,  qual  seria  o  prazo  necessário 
para  implementação  da  catraca  livre  para  estudantes?
b)  Quais  seriam as  etapas  necessárias  para  a  execução  dessa 
política pública?

Solicito documentação comprobatória.

Plenário “Vereador Fernando Navajas”, 11 de Fevereiro de 2025. 

Franciane Miranda 
Vereadora – PL
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